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CONCEJO DE BOGOTÁ, DISTRITO CAPITAL 
 Período Constitucional 2020-2023 

 
(Artículo 51, Acuerdo 741 de 2019, modificado artículo 10 Acuerdo 837 de 2022) 

 
SESIÓN PLENARIA EXTRAORDINARIA 

 
ACTA SUCINTA No:       053 
FECHA:                                                  20 de junio de 2023 
HORA DE INICIACIÓN:        9: 30 am.  
HORA DE FINALIZACIÓN SESIÓN:      11: 22 am. 
LUGAR:                                                  Recinto Los Comuneros  
PRESIDENTE SESIÓN:       H.C. EDWARD ANIBAL ARIAS RUBIO. 
SECRETARIO (A) SESIÓN:      DAGOBERTO GARCIA BAQUERO  
 
1. ORDEN DEL DÍA APROBADO.  
 
I-REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM. 
II- LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA. 
III- LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES. 
IV- CONTINUACIÓN DEBATE DE CONTROL POLÍTICO  
 
Proposición 168 aprobada el 06 de marzo de 2023 en la Comisión Tercera de 
Hacienda y trasladada a Secretaría General, la proposición 174 aprobada el 10 de 
marzo de 2023 en sesión Plenaria, la proposición aditiva 308 aprobada el 04 de 
mayo de 2023 y la proposición aditiva 310 aprobada el 04 de mayo de 2023 en 
sesión Plenaria. TEMA: Publicidad, pauta y propaganda de la Alcaldía / Gastos 
de publicidad y comunicaciones en lo corrido del Plan de Desarrollo “Un 
Nuevo Contrato Social y Ambiental para la Bogotá del siglo XXI. 
 
Citados: Dra. Edna Cristina Bonilla Sebá, Secretaria de Educación Distrital; Dr. 
Oscar Gómez Heredia, Secretario de Seguridad, Convivencia y Justicia Distrital; Dr. 
Felipe Jiménez Angel, Secretario de Gobierno Distrital; Dr. Alex Blanco Riveira, 
Presidente de la ETB. 
 
Invitados: Julián Mauricio Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Ruiz 
Rodríguez, Contralor Distrital.  
 
V. COMUNICACIONES Y VARIOS. 
 
2. REGISTRO ELECTRÓNICO O LLAMADO A LISTA DE CONCEJALES:  
 
Se registran de manera electrónica veintitrés (23) Honorables Concejales (H.C.), 
contando con quórum decisorio: 
 
ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN,  CARLOS CARRILLO ARENAS, RUBÉN 
DARÍO TORRADO PACHECO, HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, GLORIA 
ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, SAMIR JOSÉ 
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ABISAMBRA VESGA, JOSÉ CUESTA NOVOA, EDWARD ANÍBAL ARIAS RUBIO, 
FABIÁN ANDRÉS PUENTES SIERRA, LUZ MARINA GORDILLO SALINAS, 
ÁLVARO JOSE ARGOTE MUÑOZ,VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, JUAN FELIPE 
GRILLO CARRASCO, LIBARDO ASPRILLA LARA, DIEGO ANDRÉS CANCINO 
MARTÍNEZ, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, CELIO NIEVES HERRERA, ATI 
QUIGUA IZQUIERDO, MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGÜELLO, EMEL ROJAS 
CASTILLO, MARCO ACOSTA RICO, ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO.  
 
En el transcurso de la sesión se registraron los siguientes concejales: 
 
PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, MARÍA 
FERNANDA ROJAS MANTILLA, CÉSAR ALFONSO GARCÍA VARGAS, DIEGO 
GUILLERMO LASERNA ARIAS, JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, JULIÁN 
ESPINOSA ORTÍZ, MARTÍN RIVERA ALZATE, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA 
MAYA, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, ANA TERESA BERNAL MONTANEZ, 
ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, NELSON ENRIQUE CUBIDES SALAZAR, 
LUIS CARLOS LEAL ANGARITA. 
 
3. REGISTRO DE CITADOS E INVITADOS 
 
Por la Administración y los Organismos de Control asisten los siguientes 
funcionarios: 
 
Citados: Dra. Edna Cristina Bonilla Sebá, Secretaria de Educación Distrital;Dr. 
Oscar Gómez Heredia, Secretario de Seguridad, Convivencia y Justicia Distrital; Dr. 
Felipe Jiménez Angel, Secretario de Gobierno Distrital; Dr. Alex Blanco Riveira, 
Presidente de la ETB. 
 
Invitados: Julián Mauricio Julián Enrique Pinilla Malagón, Personero Distrital; Ruiz 
Rodríguez, Contralor Distrital.  
 
4. NOMBRE DE INTERVINIENTES EN LA SESIÓN 
 
Continuación del debata Tema: Publicidad, pauta y propaganda de la Alcaldía / 
Gastos de publicidad y comunicaciones en lo corrido del Plan de Desarrollo “Un 
Nuevo Contrato Social y Ambiental para la Bogotá del siglo XXI. 
 
El H.C CELIO NIEVES HERRERA, pide que se haga aclaración sobre las fechas de 
la presentación de la Administración ya que esta mostrando fechas del periodo 
anterior. 
 
La H.C MARISOL GÓMEZ GIRALDO pide conocer cuál es papel que ha tenido el 
Canal Capital y además solicita la razón del porqué éste Canal ha tenido deficiencia 
de inversión sus pautas. 
 
El H.C CARLOS CARRILLO ARENAS, pide conocer la inversión exacta que ha 
realizado la ETB a los medios comunitarios del gobierno de la Dra. Claudia López. 
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El H.C DIEGO ANDRÉS CANCINO MARTÍNEZ, puntualiza que es un deber 
responder las preguntas que hagan los Honorables Concejales; además resalta que 
la ETB es una empresa Pública en dónde más de medio billón de peso se ha perdido 
y es inconcebible que el presidente de la ETB Dr. ALEX BLANCO RIVEIRA evada la 
pregunta.  
 
El H.C JOSÉ CUESTA NOVOA, manifiesta estar sorprendido con la declaración que 
da el presidente de la ETB Dr. ALEX BLANCO RIVEIRA por evadir la pregunta que 
se le hizo y por no poder dar una respuesta a la pregunta enmarcando y aclara que 
son dineros públicos los manejados en la ETB y cuando se trata de dineros públicos, 
se tiene la obligación de entregar una información objetiva, veraz y transparente. 
 
La H.C MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, trae a colocación 2 fallos de la 
Procuraduría y del Consejo de Estado en lo que tiene que ver con la información y 
resalta un fallo del 3 de octubre del 2014 de la Procuraduría y manifiesta que la ETB 
es una empresa de control político y la protección de la información no puede ser 
limitada. 
 
El H.C CELIO NIEVES HERRERA, señalar que las repuesta al cuestionario no 
fueron respondidas por todas las entidades y recuerda las obligaciones que tienen 
las entidades a cualquier proposición de cualquier Honorable concejal de la ciudad 
de Bogotá 
 
El H.C CARLOS CARRILLO ARENAS manifiesta que es una obligación responder 
en el recinto cuando se cita alguna entidad y dice que las entidades no asumen 
responsabilidad, además que el concejo tampoco hace un verdadero control a las 
entidades.  
 
El H.C ÁLVARO JOSE ARGOTE MUÑOZ, dice que lleva 20 años haciendo el mismo 
debate de publicidad y dice que haciendo un cálculo se han gastado en publicidad 
más de 3 billones de pesos, e insiste que la Secretaria General de Gobierno, para 
que se haga un acuerdo para hacer un sistema de información y comunicación que 
dé garantías de información a los contribuyentes  
 
 
5. DECISIONES ADOPTADAS 
 
Aprobación del orden del día 20 de junio del 2023. 
 
Se aprueba 13 proposiciones. 
 

•    Tema: Violencia, acoso y consumo de estupefaciente en el interior de los 
Colegios Distritales.   

•    Tema: Estado actual de la maquinaria amarilla con la que cuenta la Unidad 
de Mantenimiento Vial. 

•    Tema: Gestión de la Secretaria citada de Seguridad, Convivencia y Justicia. 
•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la Poeta 

Colombiana LILIA GUTIERREZ RIVEROS. 
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•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la Ligereza 

ANGÉLICA MARIA RIVERA CRUZ. 
•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la labor de las 

Experiencias de Tratamiento de Residuos Orgánicos. 
•    Tema: Reconocimiento a la Asociación de Granjeros de Gautiguia Asogran, 

Corporación de Recicladores y Carboneros de Colombia Capocarrecol y a la 
Asociación Agro indígena y Campesina. 

•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la Asociación 
Colombiana de Oficiales en Retiro de las Fuerzas Militares ACORE. 

•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la labor de 
Guillermo Silva Pérez inspirador de la Paca  y Gestora Silva, Biotecnología 
para la Descontaminación Ecológica de Residuos Ecológicos Orgánicos por 
un ambiente sano. 

•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo del consejo de Bogotá 
a la Consultiva Distrital para las Comunidades, Negras, Afrodescendites, 
Raizales y Palenqueras. 

•   Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la labor de AURORA 
MARIA IZQUIERDO, por liderar Economías Propias de Comunidades 
Indígenas y Campesina de la Sierra Nevada  de Santa Martha , generando 
suelos vivos a través de la producción de abonos y fertilizantes con enfoque 
biocultural. 

•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la labor de las 
Organizaciones Sociales y Cabildos Indígenas. 

•    Tema: proposición de Reconocimiento y Nota de Estilo a la labor de 
MAGDALENA MUCUTUY, madre de los niños indígenas que se perdieron en 
las selvas gigantescas cercana a la triple frontera entre Guaviare, Caquetá y 
Vaupés. 

 
 
6. CONSTANCIA DE UN CONCEJAL O UNA BANCADA. 
 
El H.C CARLOS CARRILLO ARENAS solicita una moción de aclaración y manifiesta 
que la cifra comparativa que se está presentando, sólo se relaciona con la cifra del 
gobierno de Peñaloza y solicita la razón del porqué. 
 
La H.C ANA TERESA BERNAL MONTANEZ, hace una moción de aclaración y dice 
que el objetivo de los debates es para que los concejales sepan en qué se invierte va 
el dinero de los bogotanos y no entiende como el gerente de la ETB Dr. ALEX 
BLANCO RIVEIRA no puede dar la información que solicita el H.C CARLOS 
CARRILLO ARENAS. 
 
El H.C VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ, deja constancia de que este tema de 
publicidad debe cumplir con un protocolo porque también se debe hacer publicidad 
para promocionar la ciudad. 
 
La H.C HEIDY LORENA SÁNCHEZ BARRETO, tiene una preocupación y pide a la 
personería para que se garantice los derechos de la oposición política a este 
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gobierno y llama la atención de los cambios de la forma de cómo se cita las mesas 
de trabajo. 
 
La H.C ATI QUIGUA, invita a los concejales y al Gobierno Distrital a escuchar la voz 
del páramo de Sumapaz, por ser víctima de múltiples violencias e indica que debido 
a esto debe ser sujeto de reparación como ecosistema. 
 
El HC ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN Envía un mensaje de Condolencia a toda 
la familia del Dr. GERARDO BERNAL CASTAÑO quien falleció hace poco. 
 
 
7. ESTADO DEL DEBATE AL FINALIZAR LA SESIÓN  
 
CONCLUIDO 
 
8. CONSTANCIA DE LOS COMPROMISOS ADQUIRIDOS POR LA ADMINISTRACIÓN 
DISTRITAL. 
 
INTERVENCION DE LA ADMINISTRACION 
 
La Dra. MARÍA CLEMENCIA PÉREZ comienza su intervención en representación de 
la Secretaria General y la Consejería de Comunicaciones, atiende las proposiciones 
del H.C CELIO NIEVES HERRERA y H.C CARLOS CARRILLO ARENAS y precisa 
cuales son las funciones de la Consejería y el contexto general en la constitución de 
la Secretaria General. 
 
Dra. GLENDA MARTÍNEZ OSORIO de la Alcaldía de Bogotá, responde cada una de 
las preguntas de los honorables concejales citantes y puntualiza que hay un cambio 
sustancial de trabajo en la Consejería impulsados por las dinámicas digitales; 
además refiere   que el histórico de inversión Distrital para comunicación pública,  p 
Pasó de un presupuesto del 2002 al 2015 de $136.600.000 a $123.662.000; Entre 
2016 al 2019 se tuvo $177.955.000.  
 
Por ultimo reconoce la falta fortalecimiento de medios comunitarios, pero resalta los 
esfuerzos realizados para vincular el mayor medios comunitarios a la Secretaria 
General y a la Alcaldía Mayor de Bogotá; Además expresa que se ha construido un 
modelo con ETB, para ser contratados por medios de reglas para proteger a todos. 
 
La Dra. GLENDA MARTÍNEZ OSORIO responde que la trazabilidad de la 
información no es exacta y se excusa por mal  rotulación  del año  que se encuentra 
en las gráfica de la diapositiva presentadas y aclara que el año corresponde al 
gobierno actual  del 2020 al 2023  y no del 2016 al 2019; Además hace énfasis de 
que pasaron de una base de 83 medios comunitarios a tener una base de 140 
medios comunitarios y actualmente tienen una nueva convocatoria para vincular más 
medios comunitarios desde la presente Secretaría. 
 
La Dra. GLENDA MARTÍNEZ OSORIO responde la pregunta de La H.C MARISOL 
GÓMEZ GIRALDO y manifiesta que la deficiencia de Inversión que ha tenido el 
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Canal Capital ha sido producto de la reducción presupuestal; pero resalta que el 
Canal Capital tienen una inversión permanente para la realización de programas de 
televisión y repauta; e indica que a la fecha se ha suscritos 4 convenios 
interadministrativos para tener programa de televisión y pautas. 
 
El Dr. ALEX BLANCO RIVEIRA Presidente de la ETB, inicia su intervención 
manifestado que la ETB dispone de una central de medios que hace consolidar las 
necesidades de las diferentes entidades distritales, para buscar espacios de las 
pautas en los diferentes medios con los que trabaja y hace referencia que hoy hay 
200 medios con los que se trabajan de los cuales 120 son comunitarios. 
 
El Presidente de la ETB Dr. ALEX BLANCO RIVEIRA, responde que esa información 
se la debe dar el distrito, ya que no puede revelar la información por el acuerdo de 
con fidelidad. 
 
 
Agotado el orden del día se levanta la sesión siendo las 11:22 a.m. del 20 de junio de 
2023. 
 
 
 
 
                                                                                         
EDWARD ANIBAL ARIAS RUBIO.                   DAGOBERTO GARCIA BAQUERO.  
          Presidente                                                             Secretario de Despacho 
 
 
 
Elaboró: Mariela Rodríguez Diaz 
Revisó: Katherine N Ochoa M 
Aprobó 
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